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Скоро

Современные технологии на службе

образования, техники, медицины

23-26 октября в ВолгГТУ под патронажем Министерства образования и науки РФ,

администраций Волгограда и области пройдет международная конференция

«Информационные технологии в образовании, технике и медицине».

Из трех десятков городов России, а также из Украины, Азербайджана, Армении,

Кыргызстана, Великобритании и других стран прибудут к нам видные ученые и специалисты.

Участники будут работать по четырем направлениям: информационные и программные

средства обеспечения учебного процесса, информатизация административной деятельности

в вузе, интеллектуальные системы в проектировании технических объектов,

интеллектуальные системы в медицине.

Цель конференции — развитие более тесных контактов между ИТ-специалистами, обмен

научно-техническими достижениями и новациями.

Участникам конференции будет предоставлена возможность знакомства с

достопримечательностями Волгограда.

Наш корр.
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Перспектива

Новые возможности овладеть

иностранным языком

На минувшей неделе, с 10 по 13 октября, в нашем университете проходил семинар

участников международного проекта Европейского Союза ТЕМПУС ТАСИС по

инновационным методам обучения иностранным языкам с использованием компьютерных

технологий.

Кураторами проекта являются Суррейский университет (Великобритания) и Ольденбургский

университет (Германия). В проекте участвуют три технических университета Поволжья –

Саратовский, Волгоградский и Самарский. Вся работа проходит под пристальным контролем

экспертов Евросоюза.

— Цель проекта, — отметила его научный руководитель от ВолгГТУ, заведующая кафедрой

иностранных языков, доктор педагогических наук, профессор А.М. Митина, — открытие в

нашем университете Центра самостоятельного изучения иностранных языков с

использованием компьютерных технологий.

Не секрет, что многие студенты технических вузов испытывают сложности в изучении

иностранных языков. Программа обучения, предусмотренная Федеральным агентством

образования, недостаточна для того, чтобы овладеть ими на высоком уровне коммуникации.

Обучение проводится в основном на первом и втором курсах, поэтому к окончанию

университета многие студенты забывают иностранный язык и теряют даже элементарные

навыки общения.

Планируемый к открытию Центр самостоятельного изучения иностранных языков ВолгГТУ в

соответствии с требованиями Евросоюза призван дать возможность всем студентам третьего,

четвертого и пятого курсов бесплатно поддерживать и совершенствовать свой уровень

владения иностранным языком. Студенты ВолгГТУ смогут приходить туда в любое удобное

для них время и заниматься самостоятельно, применяя как традиционные, так и

современные технологии и технические средства обучения.

В работе семинара также приняли участие Джон Хоброу, профессор Суррейского

университета, главный координатор и консультант проекта TEMPUS-FLERTUV

(Великобритания), Элисон Сэвидж, зам. директора Центра по образовательным связям

Суррейского университета, координатор проекта TEMPUS-FLERTUV (Великобритания),

Гудрун Перротон, преподаватель Ольденбургского университета, специалист по немецкому

языку в проекте TEMPUS-FLERTUV, и, конечно же, российские специалисты трех

технических университетов-партнеров: Саратовского, Самарского и Волгоградского.

Кроме того на семинаре присутствовали Диана Попова, профессор Университета Бургасса

(Болгария), независимый эксперт проекта TEMPUS-FLERTUV из Европы, и Энтони

Форрестер, директор издательства в Англии, эксперт-консультант проекта.

Наш корр.
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Юбилей

Вся жизнь – науке

К 100-летию со дня рождения доктора технических наук, профессора Аврама

Нахимовича Рабиновича

В современном мире в условиях рыночной экономики остро встал вопрос о повышении

производительности труда в различных отраслях промышленности, что возможно, прежде

всего, за счет внедрения средств автоматизации. Проблемы комплексной автоматизации

производственных процессов ставил перед собой и успешно решал еще в конце пятидесятых

– начале шестидесятых годов прошлого столетия доктор технических наук, профессор Аврам

Нахимович Рабинович, известный ученый, один из основоположников науки об

автоматизации производственных процессов и ее практического внедрения в машино- и

приборостроение.

Аврам Нахимович многие годы проработал в нашем вузе, где в начале Великой

Отечественной войны, а затем и в послевоенные годы (1941-1947 гг.) был заместителем

директора по учебной и научной работе и одновременно заведовал кафедрой станков, а в

1970-1977 г.г. – кафедрой автоматизации производственных процессов. Уже в 50-х годах

прошлого века появились первые научные работы профессора А.Н.Рабиновича и были

получены авторские свидетельства на изобретения по автоматическим

транспортно-загрузочным, ориентирующим, сборочным и контрольно-измерительным

устройствам, которые до настоящего времени успешно применяются в различных отраслях

промышленности, в том числе, как основная часть модулей робототехнических комплексов

(РТК) и гибких производственных систем (ГПС).

Профессор А.Н.Рабинович заложил основы теории автоматизации сборки – наиболее

трудоемкой части машиностроительного производства. Десятки сборочных автоматов,

созданных под его научным руководством, способствовали успешному решению данной

проблемы. Предложенные Аврамом Нахимовичем типовые способы сборки узлов и их

теоретическое обоснование используются в конструкциях большинства современных

сборочных роботов и многих технических автоматов, их описания и расчеты вошли во все

учебники по автоматизации сборочных процессов.

О перспективности исследований и конкретных разработок профессора А.Н.Рабиновича

свидетельствует, например, такой факт. В конце 1985 года, когда Аврама Нахимовича уже не

было, пришло подтверждение о внедрении на Московском автомобильном заводе им.

Лихачева авторского свидетельства СССР №282896 «Способ сборки деталей».

От создания до внедрения этой разработки профессора А.Н.Рабиновича прошло более 20 лет.

Поражает широта эрудиции и многоплановость научных интересов профессора

А.Н.Рабиновича. Его докторская диссертация (1939 г.) по динамическому расчету узлов

металлорежущих станков – первая в стране по данной тематике. В годы Великой

Отечественной войны профессор А.Н.Рабинович – научный консультант Наркомата танковой

промышленности, принимает активное участие в организации производства знаменитого
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среднего танка Т-34, а также в создании конструкций и запуске производства тяжелых

танков КВ и ИС, за что был награжден двумя орденами СССР. В послевоенные годы им

разработаны научные основы расчета и созданы типовые устройства в области

автоматизации ориентирования, транспортирования и сборки деталей, не разрушающих

методов контроля качества изделий, измерения и контроля линейных размеров и многие

другие направления автоматизации машиностроительного производства.

Профессор А.Н.Рабинович – автор около 300 научных работ, в том числе 40 монографий и

учебников, а также книг по научно-популярной тематике, им получено более 120 авторских

свидетельств на изобретения, значительная часть которых внедрена в производство, а

некоторые изобретения запатентованы за рубежом. Многие его книги и статьи по вопросам

автоматизации переведены на семь иностранных языков. Результатом

научно-исследовательской деятельности профессора А.Н.Рабиновича и созданной им

научной школы явилось внедрение в производство 150 образцов различных автоматических

устройств на предприятиях страны, многие из которых экспонировались на ВДНХ СССР и

УССР, а также за рубежом: в Нью-Йорке, Марселе, Токио, Лейпциге, Праге, Загребе, где

неоднократно были отмечены медалями, дипломами, почетными знаками. Профессор

А.Н.Рабинович всегда утверждал, что настоящий ученый славен не только своими личными

исследованиями и разработками, но и учениками, способными развивать и продолжать эти

работы. Именно поэтому он уделял большое внимание подготовке кадров в области

автоматизации в машиностроении. Под его руководством защищено 110 кандидатских и 10

докторских диссертаций. Его ученики продвинули науку об автоматизации

производственных процессов не только в машиностроении, но и в новых отраслях

промышленности.

Особое внимание профессор А.Н. Рабинович уделял подготовке инженерных кадров.

Блестящий лектор, высокоэрудированный ученый, он сполна передавал свои знания

студентам Киевского индустриального института, Челябинского

механико-машиностроительного института (ныне государственный технический

университет), Львовского политехнического института, Севастопольского

приборостроительного института и Волгоградского политехнического института (бывшего

СМИ и ныне ВолгГТУ). Он явился инициатором создания в вузах страны специальности 0636

«Автоматизация и комплексная механизация машиностроения», написал для нее учебный

план, программы основных дисциплин, учебники и учебные пособия. По его монографиям и

учебникам до сих пор обучаются студенты, аспиранты, их используют специалисты,

работающие в области автоматизации, как в нашей стране, так и за рубежом. За

плодотворную научную и научно-педагогическую деятельность, активное сотрудничество с

промышленными предприятиями профессор А.Н. Рабинович награжден девятью орденами и

медалями, а также не однократно отмечался почетными грамотами, благодарностями

Министерства и ректората. Ученики и последователи Аврама Нахимовича чтят память

замечательного ученого, отдавшего всю жизнь науке, и продолжают успешно претворять в

жизнь его начинания и заветы.

Коллектив кафедры «Автоматизации производственных процессов».
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Новые технологии

Информатизации образования – 15 лет

В октябре в Ростове-на-Дону прошла конференция «Центры новых информационных

технологий в сфере образования и науки. Итоги пятнадцатилетней деятельности и

перспективы развития». В ней принимали участие проректоры российских вузов,

руководители ЦНИТ.

С развитием в Росси новых технологий, внедрением современных услуг связи и открытием

доступа к мировым информационным ресурсам изменились все сферы деятельности нашей

жизни, в том числе и образование. Пятнадцать лет назад на базе ведущих вузов России была

создана система центров новых информтехнологий (ЦНИТ). Именно тогда начинается

модернизация вычислительной техники в высших учебных заведениях, электронная почта

становится средством повседневного общения, открываются первые университетские центры

доступа в Интернет, развивается научно-образовательная сеть Руннет.

В 2005 году завершена федеральная целевая программа «Развитие единой информационной

образовательной среды», в ходе выполнения которой, как отметили участники конференции,

многие ресурсные центры добились определенных успехов не только в развитии

телекоммуникационной структуры, но и в подготовке ИТ-кадров.

Проректоры российских вузов, руководители ЦНИТ говорили на встрече о достижениях в

информатизации образования, проблемах и перспективах развития ресурсных центров,

реализации научно-технических программ и, конечно, делились опытом.

Проректор нашего университета по учебной работе А.М. Дворянкин выступил с докладом

«Развитие информатизации В ВолгГТУ».

Елена ГРИНЕВА.
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Визитная карточка

Библиотечный абонемент – первый друг

студента

Центральный абонемент – самый крупный отдел научно-технической библиотеки нашего

университета. В его фонде примерно 950 тысяч экземпляров. На каждого сотрудника

приходится по тысяче читателей-студентов. Стойка, где сдают и получают литературу, –

лишь видимая часть «айсберга» под названием «книжный мир».

Труд библиотекаря непосвященному человеку покажется нехитрым. И это, кстати, говорит о

большом мастерстве сотрудников: умении систематизировать литературу, аккуратности и

скрупулезности ведения каталогов, осведомленности в вузовских дисциплинах и даже о...

ловкости рук: за один день во время массовой выдачи учебников каждому библиотекарю

приходится принести со стеллажей и вручить студентам до полутора тысяч книг! И если,

скажем, какая-то учебная группа, (а это примерно пять сотен книг), по причине изменения

расписания или просто по нерадивости не пришла в установленное время, то библиотекарю

приходится быстренько хватать эти пять сотен книг и тащить обратно на место, чтобы не

создавать беспорядка у стойки выдачи.

С самого начала сентября к центральному абонементу было не подойти. Студенты получали

учебники, первокурсников одновременно знакомили с правилами пользования библиотекой,

гостеприимно приглашая обращаться за помощью. Обычно обслуживали по восемнадцать

групп в день; работникам удавалось прерываться лишь на короткое время, буквально чтобы

перевести дух. Сегодня на абонементе немного поcпокойнее, и «Политехник» смог

встретиться с его заведующей Натальей Владимировной ЧЕРКАСОВОЙ, которая и

рассказала о библиотечных буднях.

Комплектуется фонд, по словам заведующей, не только на основе заявок кафедр. Опытные

библиотекари уже знают, что может понадобиться студентам, поэтому работают с

прайс-листами и самостоятельно. Учебники-новички получают индивидуальные шифры,

«прописку» в каталоге и свои места на стеллажах.

До тысячи книг за год студенты, увы, теряют. Взамен им приходится покупать нужную

литературу, кстати, не без помощи книжного магазина, что на первом этаже ГУКа.

При оформлении шифра нельзя допустить ни малейшей ошибки. Невнимательность, коей все

мы иногда страдаем, в этом деле – первый враг. Всего лишь одна неправильная цифра или

буква – и книга, как говорят библиотекари, зависает. Небольшая беда, если это учебник,

который закуплен в десятках, а то и сотнях экземпляров. Но ведь есть и редкие издания,

которые холят и лелеют, как дитя.

Ольгу Николаевну Петрук коллеги называют старожилом абонемента. Ему она отдала более

25 лет. Через ее руки проходит буквально каждая книга. Ольга Николаевна, заведующая

книгохранилищем, принимает литературу, распределяет ее по отделам. Она же списывает

морально и физически устаревшие книги.
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Для поддержания порядка библиотекарям, за которыми закреплены определенные участки

фонда, время от времени приходится заниматься передвижкой. Тоже непростая работа. К

примеру, поступили новые учебники, их необходимо разместить на определенном стеллаже,

а места не хватает. Приходится освобождать полку и всю последующую литературу сдвигать

ниже, причем в той же последовательности.

С этого учебного года научно-техническая библиотека ВолгГТУ полностью обновила

программное обеспечение MARC-SQL-1.9, состоящее из пяти модулей. Для

совершенствования работы в рамках новации на абонементе установлено четыре

компьютера. В этом учебном году первому курсу ФАТ выдана литература по штрих-коду.

Елена ГРИНЕВА.
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Заметки с заседания

На повестке дня

Повестка очередного деканского заседания, которое вел первый проректор Юрий

Васильевич Попов, была весьма насыщенной.

Началось обсуждение с вопросов о предоставлении академических отпусков, а также об

освобождении от физкультуры. И на удивленье быстро закончилось – представленные

студентами документы в деканаты были в порядке и полностью соответствовали реальному

положению дел, так что присутствующим приходилось в основном лишь констатировать

факты.

Профессор кафедры САПР Л.Н. Бутенко рассказала о подготовке специалистов по

сокращенной программе на факультете электроники и вычислительной техники. Надо

отметить, что такая подготовка ведется здесь уже 9 лет. Для наглядности она привела

динамику, которая отслеживалась в течение последних трех лет. Результаты наблюдения

показали тенденцию роста практически всех специалистов, готовящихся по сокращенной

программе. Кроме того, растет интерес к специальностям, связанным с информатикой и

электронно-вычислительной техникой.

Причем, интересуются не только наши студенты, но в последние два года проявили

заинтересованность иностранцы. Хотя стоимость обучения здесь самая высокая. Но,

несмотря на это, спад не наблюдается. Среди прочих, а, быть может, и главных достижений

надо отметить то, что кафедра работает по программе ТЭМПУС ТАСИС. Для

конкурентоспособности, как отметила докладчик, проводилось обеспечение электронными

материалами, а также электронными модулями.

Взявший слово доктор экономических наук А.Ф. Московцев проинформировал, что на

кафедре «Менеджмент, маркетинг и организация производства», где он работает, готовятся

к открытию магистратуры, где будут работать 70% докторов и 30% кандидатов наук.

С предложением о реструктуризации учебно-методического объединения (УМО) выступил

начальник этого структурного подразделения В.Н. Подлеснов. Суть предложения

заключается в следующем: внутри подразделения создать несколько секторов и добавить

отделы к уже имеющимся. Как пояснил председательствующий на заседании Ю.В. Попов,

цель реорганизации – распределить более четко функции.

Из числа остальных вопросов, обсуждавшихся на деканском заседании, к наиболее

актуальным, пожалуй, можно отнести посещение студентами занятий. Учебный год, можно

сказать, недавно начался, а проблема с посещаемостью уже обращает на себя внимание.

Выступавшие по этому вопросу отмечали многочисленные пропуски студентами занятий.

Светлана ВАСИЛЬЕВА.

P.S. О том, как решается проблема в нашем вузе, и как относятся к этому студенты, читайте

дальше.
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Итак, подытожим

В меру талантливо, в меру смешно, но …

В прошлом номере мы уже рассказывали, как прошел первый конкурсный день

«Кто во что горазд». Напомним, что 3 октября на сцене актового зала встретились

первокурсники экономического и химико-технологического факультетов.

А вот что было дальше...

День второй — КВНный

За полчаса до начала в зале уже стали собираться зрители. Работа среди болельщиков была

проделана большая. Всем желающим раздавали атрибуты с символикой факультетов. А

самые активные группы поддержки пришли с огромными флагами ФТКМ и МСФ.

И вот все готово. Началось.

Первыми на суд жюри и зрителей свои выступления представили первокурсники факультета

технологии конструкционных материалов. Ребята вспомнили, как они в детстве воровали

конфеты из буфета, и уже в школьном возрасте сдавали экзамены. А любителей RAP

порадовали своим выступлением «Люди свободного движения». Ребята также «изобрели»

искусственный интеллект, способный читать мысли любого человека, присутствующего в

зале, ознакомили с заповедями «Свидетелей ТКМа». Как и в предыдущий день не обошлось

без столь популярных сейчас восточных танцев.

В общем, выступление получилось в меру смешное, в меру талантливое и, в целом,

достаточно не плохое.

Следующими в этот вечер на сцену вышли ребята машфака. Зал просто взревел! Такой

зрительской поддержкой не мог похвастаться ни один другой факультет. И снова были

песни, танцы, стихи и пародии. Всем присутствующим парням со сцены дали рекомендации:

как познакомиться с девушкой в бассейне, а «зеленым новобранцам» зачитали памятку,

следуя которой, может быть, им все-таки удастся окончить университет.

Апогеем этого конкурсного дня стало выступление молодежного состава команды КВН

машиностроительного факультета. Очень и очень неплохо! Перспективные ребята. Могу

сказать только одно: так держать!

День третий — плагиатный

Завершали конкурс сразу три факультета: АТФ, ФЭВТ и ФАТ.

Автотракторный факультет заполнился, пожалуй, такими номерами: танец под песню

Enrique Iglesias и миниатюра «Рынок». Сценка «Один день из жизни студента» также

оставила неплохое впечатление, но скорее не из-за содержания, а благодаря артистичности

самого студента. В общем-то, по прошествии нескольких дней ничего больше вспомнить не

могу.
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Далее эстафету подхватил факультет электроники и вычислительной техники. Рискну

предположить, что ребята руководствовались принципом «краткость – сестра таланта». Но, к

сожалению, их выступление можно охарактеризовать одним словом – провал.

Завершал этот день, да и конкурс в целом, факультет автомобильного транспорта. Из

хорошего могу отметить только инструментальную музыку. А вот все остальное… Для меня,

как давнего поклонника клуба веселых и находчивых, настоящим шоком стало выступление

команды КВН фатовцев. Программа от начала и до конца – сплошной плагиат. Все номера

были взяты из выступлений прошлых лет команд Высшей лиги. Хотелось бы спросить ребят:

на что они рассчитывали с таким представлением? Не требуется никакой веселости и

находчивости, чтобы повторить чужие шутки на сцене.

Если подводить итог последнего дня, то в душе осталось больше негатива, чем позитива.

Впечатления компетентного жюри

Конкурс закончился, остались только воспоминания — хорошие и не очень. Я

попросила поделиться мнениями некоторых членов жюри.

Андрей АСТАПЕНКО, 

представитель студсовета университета:

— Второй день — ФТКМ и МСФ. Первый факультет выступил очень слабо, номеров было

мало. Со звуком у них возникали проблемы, вставляли музыку «не в тему». Сразу было

видно, что за пультом сидел не профессионал. Все это очень сильно повлияло на

впечатление от выступления. Машфак комментировать не буду — это родной факультет.

Третий день. АТФ – мало, слабо, неинтересно. Единственное, что запомнилось —

стихотворение о пьянстве. Появилась мысль включать его в акции по борьбе с алкоголизмом.

Следующий факультет — ЭВТ. Ребята выступили совсем не подготовлено. Мало того, что

гитаристы были с ФАТа, они еще 15 минут «рубили тяжеляк» на одной ноте. А ведущий – и

вовсе студент пятого курса.

Но главное разочарование этого дня – ФАТ. От них ждали хорошей программы, а получили

очень слабую, посредственную. КВН же просто всех «добил». Сложилось впечатление, что,

кроме как пошлить и скачивать шутки с Интернета, ребята ничего не умеют.

А вот что касается организации мероприятия в целом, то она была на высоком уровне.

Екатерина МЕЛЬНИКОВА, 

художественный руководитель студенческого клуба:

— Очень понравились танцевальные номера у машфака. Замечательно пела Лера (гр.

АУ-122). К ФЭВТ есть претензии: несмотря на наши просьбы, ребята допускали в

выступлении пошлые шутки.

К сожалению, от первокурсников было очень мало инициативы. Видно, что программу им

делали старшие товарищи. Хотя конкурс проводился именно для «новобранцев» — хотелось

увидеть вновь прибывшие таланты.

Вячеслав КАЩЕЕВ,

представитель СТЭМа «Атас»:

— Выступление ФТКМ – просто никакое. Сейчас даже вспомнить особо нечего, кроме трех
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человек, которые читали RAP. Что невзрачно, то невзрачно. А вот машфак – это просто

супер. Много, насыщено и, в основном, довольно интересно. Провальных номеров отметить

не могу. Выступление разноплановое и абсолютно нескучное. Для меня сразу после второго

дня было ясно, что машфак займет первое место.

Программа ФЭВТ, честно говоря, не запомнилась. У ФАТа было много довольно интересных

вещей, но, как всегда, проблемы с «цензурой». КВН вроде живенький, однако все шутки

чужие и старые.

Хочу отметить, что по сравнению с прошлыми годами уровень конкурса стал выше. КВГ

приобрел статус праздничного мероприятия, которое можно отметить в календаре и сказать:

«А вот был КВГ!» Сцена оформлена, зал полный, студсоветы поработали. Такого раньше

практически никогда не было. Прогресс очевиден.

Наталья ТОЛМАЧЕВА,

также член жюри.
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А что думают зрители?

Ну, и шуточки у вас, господа студенты!

Вот и завершился конкурс первокурсников «Кто во что горазд». Сколько

талантливых, веселых, находчивых ребят выступило в эти три дня на сцене

актового зала нашего университета! Многие шутки, яркие репризы и миниатюры

еще надолго запомнятся зрителям и жюри. 

Но, к сожалению, в памяти останется не только позитив. Думаю, со мной многие согласятся

в том, что впечатление от выступлений некоторых команд портили пошловатые, а порой

просто грубые, непристойные шутки, звучавшие со сцены — то про «бухающих» студентов, то

про наглых неучей…

И что самое парадоксальное – эти, так называемые, шутки почти всегда проходили «на ура!»,

зал громко смеялся и аплодировал.

Приходилось лишь удивляться: «Неужели я сейчас нахожусь в высшем учебном заведении и

смотрю выступление студентов да к тому же... первокурсников?!» Невольно напрашивался

вывод, что студенты – это, увы, не надежда нации, а скорее ее боль.

Безусловно, можно добавить в выступление пару-тройку дерзких шуточек, как это умело

сделали в некоторых командах. Но у других же было с точностью наоборот: парочка

музыкальных и танцевальных номеров лишь разбавляли пошлые сценки. Поверьте, грустно и

неприятно было созерцать все это.

Вообще, по-моему, с каждым годом юмор у нас (и не только в вузах, но и на «голубом

экране») все больше и больше загромождается пошлостью. И если такая тенденция

действительно существует, может, стоит воссоздать цензуру и организовать этакую

комиссию, которая отбирала бы шутки и миниатюры, прежде, чем их выносить на конкурс?!

Впрочем, надеюсь, что этого делать не придется, и следующие выступления «веселых и

находчивых» студентов будут по-настоящему остроумными и достойными.

Анна ЧЕРПАТЮК,

гр. АТ-217.
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Конкурс стенгазет

«Вот она какая – жизнь студенческая» 

или «Месяц спустя…» 

12 октября в переходе между ГУК и корпусом «А» проходил I-й тур отборочного

конкурса стенных газет среди первокурсников «Вот она какая – студенческая

жизнь».

А теперь подробнее о том, как это было.

К половине десятого в штаб-квартиру студсовета (ауд. 149) пришли его представители,

ответственные за СМИ, забрали сданные первокурсниками стенгазеты и отправились с ними

на место будущей выставки. С помощью скотча, ножниц и усердия за каких-то 30 минут они

превратили обычный переход в пестрый вернисаж.

Уже в процессе развешивания номеров настенной печати выяснилось, что бороться за

победу намерены только 4 факультета из 7, которые и стали участниками конкурса – это

ФЭУ, ХТФ, МСФ и ФАТ. Причем «экономисты» стали бенефициантами программы –

представили 8 газет из 14!!! 3 газеты вывесили «машиностроители», 2 — «автомобилисты» и

одна была от «химиков».

Оценивали конкурс, на мой взгляд, объективно — у членов жюри даже не было возможности

общаться друг с другом. Организаторы еще не успели развесить все газеты, а первые

уважаемые судьи уже заглянули на выставку. Последние же арбитры пришли за 15 минут до

её завершения. В жюри конкурса вошли: Д.В. Воронков, Е.П. Скорикова, А.Н. Леонтьев, С.В.

Скворцова, Н.М. Толмачёва, Е.В. Хорищенко и Е.В. Мельникова. Стенгазеты рассматривались

по семи критериям, каждый из которых оценивался по 10-балльной шкале: соответствие

тематике конкурса, оригинальность замысла, качество и техника исполнения, разнообразие

сюжетов, чувство юмора, реклама-компромат, уровень культуры авторов. Затем

подсчитывались средние баллы по каждому критерию, а их сумма давала уже окончательную

оценку.

Интересно прослеживались «пристрастия» членов жюри. Например, самые высокие баллы

ставили директор студклуба Екатерина Хорищенко и психолог Дмитрий Воронков. Самыми

строгими же оказались руководитель пресс-центра Светлана Скворцова и корреспондент

университетской многотиражки Наталья Толмачева. А вот если оценить все газеты

исключительно баллами, которые выставил заведующий кафедрой политологии Александр

Николаевич Леонтьев, то результат практически совпадёт с результатом конкурса – по

итогам выставки этого члена жюри можно было смело назвать самым объективным.

В основном судьи положительно встретили появление «номерных знаков» на газетах,

благодаря чему стало намного удобнее оценивать студенческие работы. Больше же всего

нареканий у арбитров вызвал критерий оценки «реклама-компромат» — он оказался не

слишком понятным для членов жюри.

В целом I-й тур конкурса прошел успешно, и мы уверены, что в лице стенгазет нашего

университета участники II-го тура, который состоится 20 октября в стенах ВолГУ, встретят
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сильного противника.

Пока же мы называем победителей I-го тура:

I место – газета сборной первого курса ФЭУ;

II место – газета группы ЭМ-154 ФЭУ;

III место – газета группы АТ-114 ФАТ.

И, наконец, непременно следует... поругать победителей. Не всё было так уж и гладко. Ведь

если смотреть на средние баллы по критериям, то, по мнению жюри, сборной «экономистов»

недоставало разнообразия сюжетов, группе ЭМ-154 – чувства юмора, а «автомобилистам» из

группы АТ-114 – качества и техники исполнения. А ведь им буквально «дышала в затылок»

более качественная и техничная газета от группы Э-156 — спор решила всего 0,1 балла!

Если и во втором туре отрыв будет таким мизерным, то говорить о нашей гарантированной

победе во II-м этапе конкурса пока преждевременно.

Василий ДМИТРЕНКО,

гр. АП-517,

ответственный за СМИ студсовета.

 14 / 21



20 октября 2006 г. — № 1131(23)

http://gazeta.vstu.ru

Приходите, будет интересно!

Не так давно мы стали свидетелями первого в этом учебном году глобального мероприятия

«Кто во что горазд». И вот уже не за горами «Посвящение в студенты». Интересным

репертуаром обещают порадовать зрителей университетские СТЭМы. Кроме того,

концертную программу дополнят лучшие, и уже полюбившиеся, номера КВГ.
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Глазами студентов

Легенда о «злом дядечке»

Эпизод первый

Где-то минут за семь до начала пары захожу я в лекционную аудиторию. Вроде бы, перерыв

еще, но студенты сидят как-то настороженно, а старосты стоят в сторонке и озираются на

задние парты. Оказывается, их вызывает к себе, так сказать, на ковер «дядечка, который

сидит на последней парте». Вот я к нему и отправилась.

– Какая группа?

– Четыреста сорок вторая.

– Где Ваш журнал?

– М-м... Нету.

– Плохо, плохо… Тогда скажите мне, пожалуйста, сколько человек из вашей группы

присутствует на лекции?

– Раз, два, три… Восемь человек.

– А всего в группе сколько?

– Двадцать.

На этом и закончилась наша беседа. Правда, за отсутствие журнала он пообещал пожурить

перед ректором и лишить премии, предназначенной специально для старост. Естественно,

журналы у нас сразу же появились…

Эпизод второй

Вечером того же дня на площади Ленина я встретила свою школьную подругу.

Обрадовались, разговорились. А ее парень (он учится у нас в политехе, на ИВТ),

многозначительно посмотрев на журнал, который я гордо держала под мышкой, спрашивает:

– Староста?

– Да, а что?

– И у наших старост появились журналы после того, как на лекцию приходил высокий такой

мужчина проверять посещаемость.

Да, уж, почти как о «всаднике без головы» легенды ходят по вузу о «злом дядечке», у

которого особый нюх на «бесполезные» пары, куда студенты не считают нужным ходить.
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Однако нужно констатировать два факта: первый – проблема с посещением занятий

есть, и второй – ее старательно пытаются решить.

Юлия ЗДОРИКОВА,

гр. ХТ-442.
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На спортарене – МСФ

Почетное 3-е место

8 октября прошли соревнования по плаванию. Результаты, как и в других состязаниях

между факультетами, вносятся в зачет спартакиады. Впервые за многие годы, благодаря

высокому уровню организации и подготовки, команда машиностроительного факультета

заняла почетное третье место. Среди девушек очень хорошо выступили

студентки-шестикурсницы Галина Телятникова, Дарья Гадалина, Елена Герусова и Ирина

Соломина. Девушки заняли призовые места не только в индивидуальном зачете, но и

выиграли эстафету у очень сильной команды химико-технологического факультета.

В мужском зачете показали отменные результаты Алексей Пащенко (4 курс), Алексей

Дроботов (5 курс). Хочется отдельно отметить старания студентов первого курса Игоря Сима

и Сергея Тюленева, которые показали хорошие результаты и заслужили отдельной похвалы

тренера.

В итоге шесть человек машиностроительного факультета стали победителями этих

соревнований и были награждены медалями и ценными подарками.

Руководитель и главный тренер команды, заместитель декана машиностроительного

факультета по спорту Александр Тихонович Черных всю команду в составе десяти человек

наградит премиями в размере 200 руб.

21 сентября в городском шахматном клубе прошли соревнования среди первых курсов.

Команда машиностроительного факультета в ходе нелегкой борьбы заняла почетное третье

место. Руководитель команды Илья Владимирович Козлов отметил игру студентов: А. Гриц и

Н. Мыльниковой.

3–9 октября – межвузовские соревнования. От факультета МСФ принимали участие Н.

Мыльникова и С. Дрозд. Команда нашего университета в итоге заняла третье место.

Андрей КОСЕНКОВ,

гр. АУ-320
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Нас отметили

«Канарейка» получила диплом за

укрепление дружбы

В один из октябрьских дней студенты высших учебных заведений нашей области

собрались в Волгоградской государственной сельскохозяйственной академии, где

проходил межвузовский фестиваль национальных культур «Земля – наш общий

дом».

В рамках фестиваля состоялся «круглый стол» на тему «Диалог культур: перспективы

развития и взаимодействия». Студенты обсудили этнические и межкультурные проблемы,

традиции и обычаи, а также особенности международного делового этикета.

А затем начались зрелищные мероприятия. На площади перед сельхозакадемией выступили

национальные творческие коллективы, фольклорные ансамбли городов и районов области.

Среди участников был и наш, университетский, ансамбль русской песни «Вечерок». Также

работала ярмарка и выставка поделок национальных поселений. Каждое из них представило

на суд жюри блюдо собственной кухни.

Вот что рассказала нам Мария Галиуллина, участница коллектива «Вечерок», об их

выступлении:

– Мы выступали в концертной программе фестиваля, представляя родной политех. К

сожалению, нам разрешили исполнить лишь одну русскую народную песню «Канарейка»,

хотя ребята подготовили несколько номеров. Участников оказалось много, и организаторам

пришлось сократить программу. Но, несмотря на это, мы увезли с собой диплом «За большой

вклад в укрепление интернациональной дружбы молодежи» и ценный подарок – магнитолу.

Впечатления от выступления остались самые замечательные. Основная часть студентов в

хоре занимается уже несколько лет, поэтому на сцене мы себя чувствуем «как рыбы в воде».

И не случайно, наверное, наше выступление высоко оценили.

А мы в свою очередь поздравляем наших ребят и желаем им дальнейших творческих успехов!

Думаем, что к этому пожеланию присоединится весь коллектив ВолгГТУ.

Наталья МИХАЙЛОВА.
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Есть проблема

Это стол, на нем сидят?

Вышел второй номер газеты машиностроительного факультета «Шестой этаж». Правда, по

формату он больше напоминает, как говорят и сами ребята, «боевой листок». Однако это не

помешало появлению в нем злободневных материалов. Представляем один из них. Сразу

оговоримся: сам материал не бесспорный, хотя поднятая в нем проблема имеет место быть.

Материал публикуется с некоторыми сокращениями, но с сохранением авторского языка,

стиля, пунктуации.

Много ли студенту нужно? Чего? – спросите вы. И будете правы. Так действительно,

что же ему нужно?! Есть? Спать? Безусловно. Так какой же строки не хватает в

этом золотом списке? Правильно – лавочек в любимом Политехе.

В нашем университете можно часто наблюдать такую картину – студенты сидят... Причем

сидят везде, кроме места изначально предназначенного для этого. Наиболее удобными

считаются подоконники, парты, будто бы специально для этого поставленные; иногда это

ступеньки и даже (хоть и редко, но бывает) просто голый и холодный пол.

Подводя черту под всем выше сказанным, хотелось бы заметить, что нашим неприхотливым

студентам не нужны дорогие диваны (хотя, конечно, это неплохая мысль). Но для начала

думаю было бы достаточно поставить по две-три деревянные скамейки на каждом этаже

главного корпуса.

Андрей ШТЕФАН,

гр. АУ-321.

Внимание!

Уважаемые читатели, обращаем ваше внимание на то, что пресс-центр размещается в двух

кабинетах – №№ 417, 418 ГУКа. Изменились также телефоны. Теперь с нами можно связаться

по городскому номеру 24-80-74 и внутреннему – 83-84.
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Посмеемся?

Приезжает в село на практику молодой студент-ветеринар, а навстречу ему местный

участковый врач. Спрашивает его:

— Так ты и есть доктор для животных?

— Да, я. А Вы плохо себя чувствуете?

На экзамене. Профессор:

— Вы, трое, прекратите передавать друг другу записки!

Студент:

— Это не записки, это мы в преферанс играем.

— Ну, тогда извините.

Сессия. Из аудитории выбегает радостная студентка. Толпа:

— Сдала?!

Студентка:

— Сдала!!!

Следом выглядывает усталый преподаватель и бурчит себе под нос:

— Ну, положим, не она сдала, а я сдался...

Идет лекция о вреде алкоголя.

— Известно немало случаев, — говорит лектор, — когда жена уходит от мужа, который пьет...

Голос из зала:

— И сколько для этого надо выпить?
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